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Um homem, identificado como Adriano de Almeida, de 31 anos, foi mor-
to a tiros na noite do último domingo, dia 10, na Avenida A-1, em frente ao
campo de futebol, no bairro São Sebastião, em Volta Redonda. O corpo ti-
nha perfurações nas costas, cabeça e nas mãos. Próximo foram encontrados
8 estojos de calibre 9mm e 2 projéteis. Já em Pinheiral, no mesmo dia, um

Homem é assassinado em VR e fiscal
da prefeitura é vítima de atentado

Vítima fatal foi encontrada com perfurações de pistola nas costas, cabeça e nas mãos
próximo a campo de futebol no bairro São Sebastião

fiscal de posturas da prefeitura sofreu uma tentativa de homicídio. Um ho-
mem de 52 anos acusado de atirar contra ele foi preso por policiais milita-
res. A prisão ocorreu logo depois dele ter disparado contra o servidor pú-
blico, na Praça Brasil, no bairro Rolamão. O fiscal não foi baleado.
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A prefeitura irá entrar
com novo recurso judicial
para manter a gratuidade
nas passagens de ônibus
para pessoas a partir dos 60
anos. É que o Sindpass (Sin-
dicato das Empresas de
Transporte de Passageiros)
conseguiu uma liminar, no
último dia 29, suspendendo

Prefeitura vai recorrer para
manter gratuidade de
passagem para idosos

que idosos entre 60 e 64 anos
usem os ônibus urbanos de
graça. No ano passado, o
sindicato das empresas de
ônibus já havia conseguido
uma decisão favorável para
retirar a gratuidade dos ido-
sos, mas a prefeitura recor-
reu e ganhou.
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O Parque da Cidade de
Barra Mansa foi o local
escolhido e aprovado pelo
Detran-RJ (Departamento
de Trânsito do Estado do

Barra Mansa terá Centro de
Treinamento de Condutores

Foto: Paulo Dimas

Área do Parque da Cidade já foi aprovada pelo Detran. Nos próximos dias será adaptada para a realização de aula

Rio de Janeiro) para abri-
gar o Centro de Treina-
mento de Condutores de
Veículos nas categorias
A, B, C, D e E. O local pas-

sará por adaptações e me-
lhorias, como sinalização
viária e iluminação, nos
próximos dias visando a
instalação. O anúncio foi

feito ontem pelo prefeito
Rodrigo Drable e o presi-
dente do Detran-RJ, Adol-
pho Konder.
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O corpo de Therezinha
dos Santos Gonçalves As-
sumpção, a Tetê,  de 61 anos,
foi sepultado na manhã de
segunda, dia 11, no cemité-
rio municipal do Retiro. Ela
teve meningoencefalite e fi-
cou vários dias internada na
UTI (Unidade de Tratamen-
to Intensivo) da Unimed.
Centenas de pessoas fizeram
as últimas homenagens à

Familiares e amigos se despedem de Tetê Gonçalves que atuou
na área da Educação por 22 anos

VOLTA REDONDA

Morre aos 61 anos,
secretária de Educação,

Tetê Gonçalves
Foto: Redes Sociais

Tetê,  irmã do ex-deputado
estadual  Nelson Gonçalves
Filho. A Prefeitura de Volta
Redonda decretou luto ofici-
al no município, suspenden-
do também as aulas e de-
mais atividades da rede mu-
nicipal na segunda-feira, dia
11. Tetê trabalhou pelo me-
nos durante 22 anos na área
da Educação.
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Uma equipe técnica da
Prefeitura de Volta Redon-
da foi acompanhar nesta
segunda-feira (11), a pri-
meira concretagem de
maior vulto das obras para
construção da nova ponte
sobre o Rio Paraíba do Sul.
Dois blocos que servirão
de base de apoio aos pila-
res da estrutura foram
concretados, depois de se-
rem preparados com estru-
tura metálica ao longo da
semana passada. Ao mes-
mo tempo, a empreiteira
Santa Luzia, que venceu a
licitação feita pelo Gover-
no do Estado para tocar a
obra, iniciou a cravação de
novas estacas para que os
trabalhos avancem em di-
reção ao bairro Aterrado.
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Construção de nova ponte sobre o
Rio Paraíba do Sul avança em VR

Dois blocos que servirão de base de apoio aos pilares da estrutura foram concretados

Foto: Cris Oliveira/PMVR

NA ILHA SÃO JOÃO

Cirurgias de catarata
retornam com mais

de 300 pré-operatórios
Volta Redonda retomou os atendimentos do projeto Revi-

VER, iniciativa da Secretaria Municipal de Saúde (SMS),
para realização de cirurgias de catarata. Nesse final de se-
mana foram realizados mais de 300 exames pré-operatórios,
na Ilha São João. Os pacientes atendidos já saíram com as
cirurgias agendadas, que serão realizadas entre os dias 19 e
22 deste mês. O serviço é gratuito para moradores da cidade.
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A captação de vagas realizada pela Secretaria de Estado
de Trabalho e Renda (Setrab) resultou, esta semana, na ofer-
ta de 1.038 posições para as regiões Metropolitana, Médio
Paraíba e Serrana do estado. Entre os destaques do Painel
de Vagas estão oportunidades para diferentes cargos e esco-
laridade, tais como atendente de padaria, carpinteiro, pe-

EMPREGO

Secretaria divulga 1.038 vagas
de trabalho no Estado do Rio

dreiro, motorista de caminhão, e também para quem já está
aposentado. As vagas são disponibilizadas através do Siste-
ma Nacional de Emprego (Sine).

O total de vagas na região Metropolitana do estado chega
a 708, sendo 211 destinadas exclusivamente para pessoas
com deficiência (PCD).  ECONOMIA | Página 2
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Rio

A captação de vagas rea-
lizada pela Secretaria de Es-
tado de Trabalho e Renda
(Setrab) resultou, esta sema-
na, na oferta de 1.038 posi-
ções para as regiões Metro-
politana, Médio Paraíba e
Serrana do estado. Entre os
destaques do Painel de Va-
gas estão oportunidades
para diferentes cargos e es-
colaridade, tais como aten-
dente de padaria, carpintei-
ro, pedreiro, motorista de ca-
minhão, e também para
quem já está aposentado. As
vagas são disponibilizadas
através do Sistema Nacional
de Emprego (Sine).

Secretaria divulga 1.038 vagas
de trabalho em várias regiões

São várias oportunidades para diferentes níveis de escolaridade
e salários que podem chegar a R$ 7.200,00

O total de vagas na re-
gião Metropolitana do esta-
do chega a 708, sendo 211
destinadas exclusivamente
para pessoas com deficiên-
cia (PCD). Entre as oportu-
nidades para ampla concor-
rência, destacam-se 100 va-
gas para motorista de ôni-
bus, 50 para promotor de
vendas e 100 para operador
de telemarketing. Também
há 32 oportunidades para
empacotador e a exigência,
nesse caso, é que os candida-
tos sejam aposentados. Para
PcDs são oferecidas 15 opor-
tunidades para auxiliar de
limpeza e 10 para psicólogo
hospitalar, entre outras dife-
rentes chances.

Na região do Médio Para-
íba, estão sendo oferecidas
74 vagas para diferentes fun-
ções, tais como camareiro de
hotel, motorista de cami-
nhão e soldador, entre ou-
tras.

Os moradores de Teresó-
polis, na região Serrana, po-
dem concorrer a uma das
256 vagas disponibilizadas.
Entre elas, carregador de ca-
minhão e cozinheiro, além
de oportunidades para men-
sageiro, jardineiro, secretá-
ria particular e faxineira.

O Sine realiza uma análi-
se comparativa do perfil pro-
fissional de cada candidato
cadastrado com o da vaga
disponibilizada pela empre-

sa contratante. Por isso, é
importante que o cidadão
mantenha o seu cadastro
atualizado.

Para se inscrever ou atu-
alizar o cadastro, é necessá-
rio ir a uma unidade do Sis-
tema Nacional de Emprego
levando seus documentos de
identificação civil, carteira
de trabalho, PIS/PASEP/
NIT/NIS e CPF.

Para consultar o endere-
ço das unidades Sine e os de-
talhes de todas as vagas ofe-
recidas, acesse o Painel Inte-
rativo de Vagas da Setrab,
disponível no site https://
secretarias.rj.gov.br/secreta-
ria/Default.aspx ?sec =TRA-
BALHO.

Rio

Em junho, mais de 4.500
urnas eletrônicas que serão
usadas nas Eleições 2022 já
foram transportadas da Cen-
tral de Armazenamento de
Urnas Eletrônicas, localiza-
da na Capital, para polos de
carga e  armazenamento de
urnas do estado. A equipe da
Polícia Judicial (Poljud) do
TRE-RJ, com o apoio da Polí-
cia Rodoviária Federal
(PRF) e da Polícia Militar do
Estado do Rio de Janeiro
(PMERJ), fez a escolta dos
equipamentos para os polos
de Itaperuna, Cabo Frio, Ni-
lópolis, Angra dos Reis e
Santa Cruz. 

“Além da preocupação
com a segurança do trans-
porte, temos um cuidado es-
pecial com a inviolabilidade
do processo”, explica o as-
sessor da Poljud, Moisés Lei-
te. “Todos os caminhões são
lacrados após o carregamen-
to e esses lacres só são rom-
pidos no local de destino,
para descarregamento”,
complementa Moisés.

Ele ressalta que todo
esse processo é feito com o
acompanhamento das for-
ças de segurança. Em agos-
to será concluído o trans-

TRE faz transporte de urnas
para eleições deste ano

porte das mais de 40 mil ur-
nas que serão utilizadas nas
Eleições 2022 para os polos
temporários de carga e ar-
mazenamento.  

Polos de urnas
Criados pela Resolução

TRE-RJ 1.211/22, os 29 polos
de carga e armazenamento
de urnas são unidades do
Tribunal Regional Eleitoral
do Rio de Janeiro (TRE-RJ)

espalhadas pelo estado, onde
são guardadas as urnas ele-
trônicas que serão utilizadas
nas Eleições 2022. A manu-
tenção e preparação dos
equipamentos para o pleito,
como as cerimônias oficiais
de carga e lacração, também
serão feitas nos polos.  

“A descentralização faci-
lita a logística de manuten-
ção e carga das urnas ele-
trônicas, o que traz mais

eficiência para o trabalho”,
esclarece André Goulart,
chefe da Seção de Adminis-
tração e Manutenção de Ur-
nas (Seurna). As mais de 50
mil urnas eletrônicas do
TRE-RJ ficam na Central
de Armazenamento de Ur-
nas Eletrônicas e nos depó-
sitos de armazenamento de
urnas, sendo transportadas
para os polos de carga a
cada eleição.

Foto: Divulgação

TRE tem o apoio da PRF e da PMERJ para fazer o transporte de urnas

Rio

O deputado André Cecilia-
no (PT), presidente da Assem-
bleia Legislativa do Rio
(Alerj), visita, a partir das 10h
desta terça-feira (12), quatro
montadoras de automóveis
com fábricas instaladas no
Sul Fluminense. A convite do
Cluster Automotivo do Sul
Fluminense, o deputado vai
passar o dia visitando as fá-
bricas da Stellanis, Volkswa-
gen Caminhões e Ônibus, Nis-
san e Jaguar Land Rover.

O cluster reúne 23 empre-
sas associadas e é responsá-
vel por 24 mil empregos dire-
tos na área industrial do seg-
mento Automotivo, Borracha
e Sistemistas. Além de co-
nhecer as fábricas, Ceciliano
pretende ouvir as demandas
do setor, que incluem investi-
mentos na gestão de logísti-
ca, o fornecimento de gás na-
tural para a região e a revi-
são de políticas tributárias.

Gás natural
Outra demanda apresenta-

André Ceciliano visitará montadoras da região
da pelo grupo é o escoamento
do gás natural pelo Porto de
Itaguaí, que deve receber par-
te da produção do pré-sal das
bacias de Campos e Santos
através da chamada “rota 4B”.
Ceciliano vem defendendo
que o Fundo Soberano, criado
também seja usado para cus-
tear o gasoduto da rota 4B.

Ceciliano também é autor
da Lei de Atração de Terme-
létricas, criada para incenti-
var a instalação de novos
empreendimentos através de
condições mais competitivas
para as empresas que ganha-
rem os leilões da Aneel até
2023. Ceciliano também en-
trou com uma ADI no Supre-
mo contra trechos da lei que
prioriza a instalação dessas
termelétricas no norte, cen-
tro-oeste e nordeste do país -
regiões com produção de gás
natural muito menor.

Dados do setor automotivo
no Sul Fluminense

De acordo com mapea-
mento divulgado pela Firjan
em janeiro, o Sul Fluminen-

se apresentou o maior avan-
ço no número de empregos
dos últimos 10 anos e hoje é
responsável por 35% dos em-
pregos no setor, ficando
atrás só da capital, com
37,2%. A fabricação de auto-
móveis representa 37% dos
empregos do setor e a remu-
neração média na região é a
maior do estado.

O avanço na participa-
ção visto na região Sul Flu-
minense foi sustentado pelo
crescimento em Resende e
Itatiaia, que mais que du-
plicaram o contingente de
empregados. Esses dois mu-
nicípios, somados a Porto
Real, concentram 9 em cada
10 trabalhadores do setor
na região.

Foto: Arquivo

Deputado visitará fábricas da Stellanis, Volkswagen Caminhões e
Ônibus, Nissan e Jaguar Land Rover

Aliás
A inclusão do fator re-

dutor de idade é um ajus-
te, enquanto regra transi-
tória, voltado para os fun-
cionários que já tinham
tempo de contribuição
suficiente no final do ano
passado (quando a refor-
ma da previdência do
município foi concluída),
mas que não tinham a
idade necessária para a
aposentadoria.

Exemplo: um funcio-
nário com 37 contribui-
ções, mas com 57 anos de
idade precisaria de mais
três anos trabalhando
para chegar à idade míni-
ma (60 anos), mas, com o
fator redutor de 50%, ele
passará a precisar traba-
lhar por um ano e meio
para obter o direito à apo-
sentadoria.

E mais
Pela mesma regra, al-

guém que já tem tempo
de contribuição e precise
de mais cinco anos para
chegar aos 60 anos, irá
obter o direito à aposen-
tadoria trabalhando por
dois anos e meio.

Gestão
A presidente do insti-

tuto destacou a responsa-
bilidade com que a gestão
atual do Angraprev tem
atuado para manter o
equilíbrio atuarial. Ela
destaca que no início do
atual governo municipal,
em 2017, o Angraprev
possuía um déficit de R$
240 milhões.

O trabalho de recupe-
ração foi feito e hoje o ins-
tituto apresenta superávit
atuarial de R$ 100 mi-
lhões. A reforma da previ-
dência é mais uma inicia-
tiva que leva em conta o
equilíbrio atuarial.

Medalha
O ex-jogador de fute-

bol Léo Moura foi home-
nageado com a Medalha
Tiradentes no sábado (9).

A maior honraria da
Assembleia Legislativa
do Rio foi entregue pelo
presidente da Alerj, An-
dré Ceciliano, e os depu-
tados Bebeto e Waldecy
da Saúde, que propuse-
ram a homenagem.

Léo recebeu a homena-
gem durante um evento
no Complexo Esportivo
Valter Pereira da Silva,
em São João de Meriti, na
Baixada Fluminense.

Fórum
Equipes das Secretari-

as de Turismo, Esporte e
Educação de Itatiaia par-
ticiparam do 1º Fórum de
Desenvolvimento Susten-

A Prefeitura de Angra dos Reis e o Instituto de Pre-
vidência Social de Angra dos Reis (Angraprev) estão
encaminhando para a Câmara Municipal um projeto
de lei para modificação da lei complementar 014/2021
que trata da reforma da previdência do servidor pú-
blico municipal.

A proposta consiste na inclusão de fator redutor de
idade para os servidores que já tinham completado
tempo de contribuição em 21 de dezembro de 2021.

Nesta semana, o secretário de Governo e Relações
Institucionais, Cláudio Ferreti, e a presidente do An-
graprev, Luciane Rabha, assinaram o projeto, em uma
reunião que contou com representantes também do
Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de An-
gra dos Reis (Sinspmar).

tável das Cidades. O
evento, realizadono Pavi-
lhão do Ibirapuera, em
São Paulo, entre os dias 8
e 10 de julho (de sexta a
domingo), reuniu gesto-
res públicos, acadêmicos,
organizações da socieda-
de civil e do setor priva-
do, para debater os avan-
ços e desafios das cidades
na execução da Agenda
2030 da ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas).
A iniciativa do encontro
foi do Instituto Cidades
Sustentáveis, com o apoio
do projeto CITinova e do
Fundo Global para o
Meio Ambiente.

 
Temáticos

Ao todo, nove painéis
temáticos debateram o
“lançamento do Índice de
Desenvolvimento Susten-
tável das Cidades - a evo-
lução e desafios das cida-
des brasileiras nos 17
ODS (Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável)
da Agenda 2030 da ONU”,
“O papel dos governos lo-
cais na implementação
da Agenda 2030”, “Proje-
to CITInova: tecnologia e
Inovação para Cidades
Sustentáveis”, “Enfrenta-
mento à mudança climá-
tica”, “Cidades economi-
camente inclusivas”,
“Cultura de paz nas cida-
des”, “Cidades Democrá-
ticas”, “O papel das em-
presas na sustentabilida-
de urbana” e “Como esta-
belecer parcerias para o
financiamento da Agen-
da 2030 nas cidades”. 

 
Dados e
indicadores 

Durante o evento hou-
ve o lançamento pelo ICS
(Instituto Cidades Sus-
tentáveis) do IDSC-BR
(Índice de Desenvolvi-
mento Sustentável das
Cidades - Brasil).

O objetivo da ferra-
menta será monitorar o
nível de participação
dos municípios brasilei-
ros no rol dos Objetivos
de Desenvolvimento
Sustentável. O índice
agrega dados e indicado-
res das cidades brasilei-
ras, avaliando avanços e
dificuldades na execu-
ção dos 17 ODS.

 
Resultados

 A análise dos resulta-
dos vai permitir a elabora-
ção de um ranking dos
municípios, podendo ain-
da formular orientações
parapolíticas municipais,
definir metas com base em
indicadores de gestão e fa-
cilitar o monitoramento
dos Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável em
nível local.
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Volta Redonda

 O corpo de Therezinha
dos Santos Gonçalves As-
sumpção, a Tetê,  de 61 anos,
foi sepultado na manhã de
segunda, dia 11, no cemité-
rio municipal do Retiro. A
prefeitura fez uma homena-
gem a ela na Câmara Muni-
cipal, mesmo local onde
ocorreu o velório. Ela fale-
ceu no domingo, dia 10,
quando teve a  morte cere-
bral confirmada por uma
equipe médica. Ela teve uma
meningoencefalite e ficou
vários dias internada na
UTI (Unidade de Tratamen-
to Intensivo) da Unimed.

Centenas de pessoas fize-
ram as últimas homenagens
à Tetê,  irmã do ex-deputado
estadual  Nelson Gonçalves
Filho e filha do ex-prefeito
de Volta Redonda, Nelson
Gonçalves. O ex-deputado
lembrou da trajetória de tra-
balho da irmã e ressaltou
que ela tinha luz própria.

-Uma professora de car-
reira na prefeitura que tra-
balhou pela valorização da
classe, assim como nosso pai
nos ensinou. Tenho muito
orgulho do legado deixado
pela minha família que sem-
pre priorizou o trabalhador -
disse Nelson Gonçalves.

Nas redes sociais, Nelson
agradeceu o apoio que a fa-

Amigos e familiares se despedem
de Secretária de Educação de VR

Prefeitura de Volta Redonda decreta luto oficial no município e suspendeu
aulas na segunda em virtude de morte de Tetê Gonçalves

mília recebeu: “A família
agradece o apoio e as ora-
ções dos amigos e o empe-
nho e tratamento de excelên-
cia de toda equipe de profis-
sionais do Hospital Unimed.
Nos últimos dias Tetê deu
um exemplo de luta pela
vida. Fica a lembrança de
uma pessoa querida, mãe e
esposa dedicada, amada pela
família e por todos, bem
como uma profissional com-
petente, honesta e compro-
metida com a Educação”,
disse.

A Prefeitura de Volta Re-
donda decretou luto oficial
no município, suspendendo
também as aulas e demais
atividades da rede munici-
pal  na segunda-feira, dia 11.

Tetê trabalhou pelo me-
nos durante 22 anos na área
da Educação. A primeira vez
que ela foi nomeada secretá-
ria de Educação no governo
Neto foi em 2005, permane-
ceu no cargo até 2016 e retor-
nou para a secretaria em ja-
neiro de 2021.

Prefeitura divulga nota

Em nota, a Prefeitura de
Volta Redonda lamentou a
morte de Tetê. ““Com longos
anos de dedicação à nossa ci-
dade, Tetê deixa um legado
imensurável à Educação e
teve a marca de sempre lu-

tar a favor dos educadores.
Aos familiares e amigos,
nossos mais profundos senti-
mentos de pesar. Que a dedi-
cação e o amor por Volta Re-
donda demonstrados por
Tetê ao longo de sua jornada
nos sirvam de exemplo.”, diz
a nota.

 
Neto destaca honestidade de

Tetê
 
O prefeito Antônio Fran-

cisco Neto também se mani-
festou nas redes sociais:

“Volta Redonda perdeu a
Tetê, nossa Secretária de
Educação. Professora de cor-
po e alma, ensinou até o últi-
mo momento. E sua trajetó-
ria honesta, competente e ín-
tegra são lições que vamos
carregar para o resto de nos-
sas vidas. Volta Redonda
será sempre muito grata por
ter a Tetê! Que Deus nos
abençoe a todos”, disse. Corpo de Tetê é enterrado no cemitério municipal do Retiro, em Volta Redonda

Foto: Redes Sociais

Rio

O deputado estadual Gus-
tavo Tutuca irá percorrer no
mês de julho algumas cida-
des do Sul Fluminense, do
Médio Paraíba, Costa Verde
e da Região dos Lagos, além
da capital, para o lançamen-
to da sua pré-candidatura ao
mesmo cargo que ocupa atu-
almente. Volta Redonda e
Barra Mansa (12/7), Pinhei-
ral (13/7), Paraty (14/7) e Pi-
raí (16/7) são os compromis-
sos desta semana.

Natural de Piraí e depu-
tado estadual por três man-
datos consecutivos, desde
2010, Gustavo Tutuca é gran-
de atuante nas causas do in-
terior do estado. Em 2017,
destinou uma emenda parla-
mentar de R$ 42 milhões
para o Hospital Regional
Doutora Zilda Arns, em Vol-
ta Redonda, que permitiu a
sua abertura no ano seguin-
te. Pouco tempo depois, du-
rante a pandemia de Covid-
19, o hospital se tornou refe-
rência no combate à doença
para toda a população do
Médio Paraíba.

Em junho de 2022, a uni-
dade ganhou um novo Cen-
tro Cirúrgico, com capacida-
de para 200 procedimentos
por mês, além de 8 leitos de
enfermaria para pré e pós-
operatório e quatro consul-
tórios que vão atender a de-
manda do novo setor.

Ainda na área da saúde, o
município de Pinheiral rece-
beu no final de junho, um in-

vestimento de R$ 6,3 mi-
lhões, do governo do Estado,
para reforma, ampliação e
aquisição de mobiliário para
o Hospital Geral Aurélio
Gonçalves Barbosa.

- Gustavo Tutuca é um
grande parceiro de Pinhei-
ral, muitos dos investimen-
tos promovidos em nossa ci-
dade são indicações ou pro-
venientes de recursos de
emendas parlamentares do
Gustavo, que esteve com a
gente nos tempos bons e ru-
ins. Ele é um deputado que
conhece bem as demandas
do interior do estado, o que
nos dá representatividade
na Alerj - disse o prefeito de
Pinheiral, Ednardo Barbosa.

Enquanto Secretário de
Estado de Turismo em 2020 e
2021, esteve à frente de inú-
meros projetos para a pro-
moção e o desenvolvimento
do setor. O programa “O Rio
Continua Lindo! E Perto!”,
rodou oito cidades brasilei-
ras maiores emissoras de tu-
ristas para o estado, promo-
vendo a capital e o interior.
O projeto Verão #tônoRio le-
vou um container itinerante
às cidades litorâneas, com
informações turísticas das
12 regiões do RJ, além da
cultura e diversidade local,
incluindo Paraty.

- O deputado Gustavo Tu-
tuca provou ser um grande
amigo de Paraty e agora va-
mos fortalecer essa parceria
que é fundamental para a
nossa cidade - falou Luciano
Vidal, prefeito de Paraty.

Gustavo Tutuca lança pré-candidatura
na capital e no interior do Estado

A AGENDA DE PRÉ-CANDIDATURA DE GUSTAVO TUTUCA

12 de julho (terça-feira) - 18h - Volta Redonda / Barra Mansa
Clube Umuarama- Rua Quarenta e três, Vila Cecília

13 de julho (quarta-feira) - 18h30 - Pinheiral
Salão de Festas Stilo Eventos - Rua Dr. José Farah, 49, Centro

14 de julho (quinta-feira) - 18h - Costa Verde (Paraty)
Paraty Secret Club - Portão de ferro, 3 - Av. Roberto Silveira, 150,
Parque Imperial

16 de julho (sábado) - 9h - Piraí
End: Rua Omar Ferreira Nunes, 185 (Sitio do Mário Hermínio)

20 de julho (quarta-feira) - 18h - Rio de Janeiro
Clube Ginástico Português - Av. Djalma Ribeiro S/N - Condomínio
Village Marapendi - Barra da Tijuca

22 de julho (sexta-feira) - Vale do Café (Barra do Piraí) -  local e
horário a definir
23 de julho (sábado) - Agulhas Negras (Quatis) - local e horário a
definir

27 de julho (quarta-feira) - 19h30 - Região dos Lagos (Iguaba
Grande)
Cruz Vermelha de Iguaba Grande - Rua Paulino Pinto Pinheiro, nº
133 – Centro

Gustavo Tutuca é pré-candidato a deputado estadual

Foto: Divulgação

Brasília

A partir do dia 15 de
julho, os municípios com
eleitorado superior a 100
mil pessoas devem habi-
litar os locais de votação
convencionais ou especí-
ficos para recebimento
do voto em trânsito, que
é permitido somente nes-
sas localidades. A data
está prevista no calendá-
rio eleitoral. 

A medida deve ser
cumprida para permitir
que o eleitor possa solici-
tar o voto em trânsito,
cujo prazo começa no dia
18 e vai até 18 de agosto.
Na ocasião, o cidadão po-
derá indicar o local onde
pretende votar fora de
seu domicílio eleitoral. 

O voto em trânsito é
permitido somente para
os eleitores que estão
com o título regulariza-
do. Quem estiver fora de
seu estado, poderá votar
somente para presidente

da República. O eleitor
que estiver fora de sua ci-
dade, mas em um muni-
cípio localizado no mes-
mo estado, poderá votar
para todos os cargos em
disputa. 

Essa modalidade não
vale para urnas eletrôni-
cas instaladas no exteri-
or, porém, o eleitor brasi-
leiro que mora fora do
país e estiver no Brasil
poderá solicitar o voto
em trânsito.  

O primeiro turno
ocorrerá no dia 2 de ou-
tubro, quando os eleito-
res vão às urnas para ele-
ger o presidente da Repú-
blica, governadores, se-
nadores, deputados fede-
rais, estaduais e distri-
tais. Um eventual segun-
do turno para a disputa
presidencial e aos gover-
nos estaduais será em 30
de outubro.  

Edição: Fábio Massalli –
Agência Brasil

BM está entre as cidades que mais repassa ao Fundo de Previdência, diz empresa
Barra Mansa

A prefeitura é a 13ª do es-
tado do Rio de Janeiro, que
possui 92 municípios, a fazer
mais repasses ao RPPS (Re-
gime Próprio de Previdência
Social).  Em âmbito nacio-
nal, que engloba 596, o muni-
cípio está na 221ª posição no
ranking acumulado do ano
de 2021. Os dados foram di-
vulgados pela Crédito e Mer-
cado - empresa que controla
95% dos fundos nacionais.

O secretário de Finanças,
Leonardo Ramos de Oliveira,
atribui o resultado ao traba-
lho realizado de forma con-
junta entre o governo muni-
cipal e o Previbam (Fundo de
Previdência de Barra Man-
sa). As ações garantem os pa-
gamentos futuros aos servi-
dores municipais.

“Isso demonstra muito
profissionalismo na admi-
nistração do Fundo de Previ-
dência e nossa preocupação
muito latente, uma vez que
estamos brigando por um
processo que não é nem nos-

so, mas sim do INSS (Institu-
to Nacional do Seguro Soci-
al). Esta é uma gestão muito
forte entre as nossas ativida-
des, pois quando existe qual-
quer tipo de problema opera-
cional em relação a isso, nos-
so fluxo de caixa é assolado,
como foi no caso da Com-
prev (Compensações Previ-
denciárias). Então, hoje, de-
monstramos compromisso
através de nossa atuação
conjunta. Trabalhamos para
melhoria contínua”, desta-
cou o secretário.

A presidente interina do
Previbam e também presi-
dente do Comitê de Investi-
mentos do Fundo de Previ-
dência, Bianca Martins Ro-
drigues, destaca que ne-
nhum governo teve a preo-
cupação de fazer os repasses,
que hoje estão rigorosamen-
te em dia.

“Em 2017 tínhamos R$327
mil no Fundo de Previdên-
cia. Hoje temos R$49 mi-
lhões, alcançados através de
investimentos e repasses fei-
tos pelo atual governo muni-

cipal. Tudo foi possível gra-
ças à devida importância
que o prefeito Rodrigo Dra-
ble deu ao nosso Comitê de
Investimentos, através do
apoio que recebemos do con-
trolador-geral de Barra
Mansa (Rodrigo Amorim) e
do secretário municipal de
Finanças”, revelou Bianca.

Membro do Comitê de In-
vestimentos do Previbam,
Maycon Anderson da Silva
destacou a importância da
capacitação dos gestores dos
recursos.

“Hoje todos os integran-
tes possuem certificação de
investimento. Essa expertise
garante benefícios futuros
aos servidores públicos apo-
sentados. Se mal administra-
do, teremos problemas, pois
não conseguiremos pagar os
inativos”, explicou Maycon.

Barra Mansa possui cer-
ca de 2.000 servidores previ-
denciários. “Imagina se dei-
xarmos todas essas pessoas
sem salário. O desequilíbrio
socioeconômico será gigan-
tesco. A partir do momento

que assumimos o governo
municipal, tivemos proble-
mas por falta de recursos,

mas hoje não devemos um
centavo para o Fundo de Pre-
vidência municipal. Isso re-

vela nosso compromisso
com a cidade”, concluiu o
secretário Leonardo.

O secretário de Finanças, Leonardo Ramos de Oliveira,  Bianca Martins e Maycon durante reunião
na prefeitura

Foto: Felipe Vieira

Cidades se preparam para
receber voto em trânsito
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 110/2022

OBJETO: AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA A FÁBRICA DE ÓCULOS
MUNICIPAL - SRP. Início do recebimento das propostas: 15/07/2022 às
17h30 - Encerramento de recebimento: 27/07/2022 às 09h00 – Abertura
e Início do Pregão: 27/07/2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire Gonçalves de Castro
Agente Administrativo

HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 403/2022

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art.
4°, inciso XXII, da Lei 10.520/02, Art. 43, VI do Estatuto das Lici-
tações, Lei n° 8.666/93 e art. 1°, II do Decreto Municipal n°
2.100 de 24/02/2017, ADJUDICO E HOMOLOGO o resultado da
presente licitação, na modalidade CONCORRÊNCIA n  001/2022
que objetiva a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZA-
DA PARA REFORMA E AMPLIAÇÃO DO HOSPITAL SÃO FRAN-
CISCO DE ASSIS, atendendo a solicitação feita pela SECRETA-
RIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS, no pro-
cesso administrativo 403/2022, à empresa: Agabo Comércio e
Serviços Ltda, CNPJ: 04.874.449/0001-30, no valor de R$
22.062.453,16 (vinte e dois milhões, sessenta e dois mil, quatro-
centos e cinquenta e três reais e dezesseis centavos).

Porto Real, 29 de junho de 2022.
Antônio Sebastião da Silva

Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

EXTRATO DO CONTRATO Nº 045/2022
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Agabo Comércio e Serviços Ltda.
03 - OBJETO: Contratação de empresa especializada para refor-
ma e ampliação do Hospital São Francisco de Asis.
04 - EMBASAMENTO: Art. 55, Lei Federal n° 8.666/93.
05 - VALOR: R$ 22.062.453,16 (vinte e dois milhões, sessenta e
dois mil, quatrocentos e cinquenta e três reais e dezesseis centa-
vos).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 403/2022.
07 - PRAZO: 12 (doze) meses a partir da ordem de início da exe-
cução.
08 - DATA DA ASSINATURA: 05 de julho de 2022.

Antônio Sebastião da Silva
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
Secretaria Municipal de Licitações, Compras e Contratos

HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 1692/2022

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art.
4°, inciso XXII, da Lei 10.520/02, Art. 43, VI do Estatuto das Lici-
tações, Lei n° 8.666/93 e art. 1°, II do Decreto Municipal n°
2.100 de 24/02/2017, ADJUDICO E HOMOLOGO o resultado da
presente licitação, na modalidade TOMADA DE PREÇOS n  004/
2022 que objetiva a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECI-
ALIZADA PARA EXECUÇÃO DE REDE DE ESGOTO SANITÁ-
RIO E CONSTRUÇÃO DE ELEVATÓRIA DE ESGOTO NA RUA
PROJETADA (PARALELA A RUA JOSÉ GHERALDI) JARDIM
REAL, atendendo a solicitação feita pela SECRETARIA MUNICI-
PAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS, no processo adminis-
trativo 1692/2022, à empresa: CONSTRUTORA E
MANTENEDORA FERREIRA DE OLIVEIRA LTDA, CNPJ:
40.945.692/0001-65, no valor de R$ 314.298,45 (trezentos e
quatorze mil, duzentos e noventa e oito reais e quarenta e cinco
centavos).

Porto Real, 08 de junho de 2022.
Antônio Sebastião da Silva

Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

EXTRATO DO CONTRATO Nº 046/2022
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Construtora e Mantenedora Ferreira de Oli-
veira Ltda.
03 - OBJETO: Contratação de empresa especializada para exe-
cução de rede de esgoto sanitário e construção de elevatória de
esgoto na rua projetada (paralela a Rua José Gheraldi) Jardim
Real.
04 - EMBASAMENTO: Art. 55, Lei Federal n° 8.666/93.
05 - VALOR: R$ 314.298,45 (trezentos e quatorze mil, duzentos e
noventa e oito reais e quarenta e cinco centavos).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 1692/2022.
07 - PRAZO: 180 (cento e oitenta) dias a partir da ordem de início
da execução.
08 - DATA DA ASSINATURA: 06 de julho de 2022.

Antônio Sebastião da Silva
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
Secretaria Municipal de Licitações, Compras e Contratos

Volta Redonda

Um homem, identifica-
do como Adriano de Almei-
da, de 31 anos, foi morto a
tiros na noite do último do-
mingo, dia 10, na Avenida
A-1, em frente ao campo de

Homem é morto a tiros
no bairro São Sebastião
Crime foi próximo a um campo de futebol; vítima tinha

perfurações nas costas, cabeça e em ambas as mãos

futebol, no bairro São Se-
bastião.

Segundo a PM, por de-
terminação do Ciosp, uma
equipe foi ao local verificar
informação de um homem
baleado. Ao chegarem, já
encontraram o corpo cober-

to com uma manta verme-
lha, sem vida.

Próximo a vítima eles
encontraram 8 estojos de
calibre 9mm e 2 projéteis. A
vítima tinha perfurações
nas costas, cabeça e em am-
bas as mãos.

Pinheiral

Policiais militares pren-
deram no início da noite do
domingo (10), em Pinheiral,
um homem de 52 anos acusa-
do de atirar contra um fiscal
de posturas da prefeitura. Ele
portava um revólver calibre
38 com oito munições intac-
tas e uma deflagrada.

A prisão ocorreu logo de-
pois dele ter disparado con-
tra o fiscal, na Praça Brasil,
no bairro Rolamão. O alvo
não foi atingido. De acordo
com os policiais militares, o
preso admitiu ter feito o dis-
paro, mas não informou o
motivo. Ao ser encontrado, o
homem estava com a arma
na cintura. Ele estava tam-
bém com R$ 377 em espécie.

Nota
Nesta segunda-feira, dia

11, a prefeitura de Pinhei-
ral emitiu uma nota sobre
o caso.

“A Prefeitura de Pinheiral
informa que o chefe do De-
partamento de Fiscalização e
Postura, vinculado à secreta-
ria Municipal de Governo,
foi vítima de uma tentativa
de homicídio na Praça Brasil
na noite deste domingo, 10.

Em imagens coletadas
pelas câmeras de monitora-
mento da Prefeitura é  pos-
sível ver o suspeito se apro-

Fiscal da prefeitura de Pinheiral
sofre tentativa de homicídio

ximando do agente e dispa-
rando contra ele. A vítima
conseguiu se esquivar e fu-
giu do local. O suspeito foi
detido em flagrante em tem-
po recorde após ter sido iden-
tificado pelas imagens de
uma das câmeras que atuam
24 horas monitoradas por po-
liciais militares.

A Prefeitura de Pinheiral
condena com veemência

esse episódio gravíssimo
de atentado contra a vida
e se solidariza. Ressalta
também a mobilização do
secretário de Governo,
que quando soube da ten-
tativa de homicídio acom-
panhou todo o procedi-
mento de registro de ocor-
rência na delegacia e se
colocou à disposição do
servidor”.

Suspeito foi preso com a arma do crime e dinheiro

Foto: PM

Acidente deixa um morto e interdita
Via Dutra próximo a Volta Redonda

Pista Rio-São Paulo chegou a ficar totalmente interditada

Sul Fluminense

Um grave acidente foi
registrado na tarde de on-
tem (11) na Via Dutra. De
acordo com informações da
Polícia Rodoviária Federal,
o acidente foi no km 255 da
pista sentido São Paulo, no
trecho conhecido como Ser-
rinha de Arrozal. O local
fica entre a entrada para
Pinheiral/Arrozal e a en-
trada para Volta Redonda

Foto: PRF

(km 258) e o bairro Roma.
Um caminhão estava en-

guiçado no local e o guincho
da concessionária CCR RIO-
SP estava preparando para
fazer a remoção do veículo
para um local seguro. Um
automóvel perdeu o contro-
le vindo a colidir no cami-
nhão, justamente próximo a
porta da cabine, onde o ca-
minhoneiro estava, do lado
de fora, esmagando o corpo
do caminhoneiro entre o au-

tomóvel e o caminhão, e
atingindo de raspão o funci-
onário da CCR (Guinchei-
ro), de 38 anos.

O caminhoneiro, de 45
anos, morreu no local. O
funcionário da CCR sofreu
um ferimento no joelho sen-
do atendido pela equipe do
resgate médico e liberado
no local.

A pista Rio-São Paulo
chegou a ficar totalmente
interditada.

Barra Mansa

No domingo, dia 10, um
menor, de 15 anos, foi apre-
endido com drogas e uma
arma no bairro Getúlio
Vargas, em Barra Mansa.

Segundo a Polícia Mili-
tar ele foi localizado na Rua
Recife, após informações de
que criminosos armados
estavam traficando no lo-

Menor é apreendido com
drogas em Barra Mansa

Foto: PM

Foram apreendidos pinos de cocaína, maconha, revólver e munições

cal. Ele foi localizado repas-
sando drogas para um usuá-
rio, sendo abordado com
parte do material. O restan-
te estava escondido nos fun-
dos de uma residência.

Foram apreendidos 240

pinos de cocaína, 73 saco-
lés de maconha, um revól-
ver calibre 38 e cinco mu-
nições.

Ele foi encaminhado
para a 90ª Delegacia de Po-
lícia (DP).

Rio

A Lei Seca ganhou duas
vans adaptadas para trans-
portar a equipe de educação
da Operação para realizar as
ações nas ruas. Os veículos,
com capacidade para o
transporte de até quatro pes-
soas com deficiência, estão
equipados com elevadores,
travas de segurança e cintos
ajustáveis para maior aces-
sibilidade, conforto e segu-
rança dos agentes.

As vans começaram a
funcionar ontem (11), levan-
do as equipes para darem
palestras nas escolas de todo
o estado do Rio de Janeiro.
Recentemente, a Operação
chegou no interior com o
projeto: Educação para o
Trânsito -  Escola Nota 10,
que está em recesso escolar.
Além disso, os agentes atu-
am, diariamente, nas orlas
das praias, na Feira de São
Cristóvão, nas blitzes de fis-
calização e entre outros. O
intuito é conscientizar a po-

Operação Lei Seca ganha duas vans
adaptadas e otimiza trabalho dos agentes

pulação sobre os riscos de
misturar bebida e direção
contando as histórias dos
próprios cadeirantes, víti-
mas de acidentes de trânsito.

“Recebemos duas vans
adaptadas para que nossos
cadeirantes e instrutores
possam se locomover com
mais eficiência, dignidade e
respeito em nossas ações,
principalmente no ‘Projeto

de Educação para o Trânsito
- Escola Nota 10’, que percor-
re todo o estado do Rio de Ja-
neiro. É uma grande satisfa-
ção poder aprimorar nossa
logística e responsabilidade
social, engrandecendo a
Operação. Seguimos na mis-
são de salvar vidas”, ressalta
o tenente-coronel Pinho, su-
perintendente da Operação
Lei Seca.

Foto: Paulo Fernandes

Veículos têm capacidade para o transporte de até quatro pessoas
com deficiência
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INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 044/2022
O Secretário Municipal de Cultura, Sr. José Sérgio Barros da Silva, juntamente com
o Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, tornam público a Inex. de
Licitação nº 044/2022, para contratação Microempreendedor Individual Marcelo
Augusto de Alcântara, inscrito no CNPJ/MF sob o n° 17.691.277/0001-00, para apre-
sentações musicais do Grupo Cirandeiros de Paraty no circuito de Festa Junina na Ilha
das Cobras, na Festa de Nossa Senhora da Penha e na Festa de Nossa Senhora dos
Remédios, ao valor global de R$ 10.500,00 (Dez mil e quinhentos reais). A presente
Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 08 DE JULHO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 098/2022
CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: Marcelo Augusto de Alcântara MEI
OBJETO: apresentações musicais do Grupo Cirandeiros de Paraty no circuito de
Festa Junina na Ilha das Cobras, na Festa de Nossa Senhora da Penha e na Festa
de Nossa Senhora dos Remédios.
PRAZO: Da assinatura até a conclusão dos serviços.
VALOR GLOBAL: R$ 10.500,00 (Dez mil e quinhentos reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 044/2022

PARATY, 08 DE JULHO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES,
COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE ALTERAÇÃO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 87/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA CONFECÇÃO
DE CARIMBOS E FECHADURAS
INFORMAÇÕES: De acordo com o Artigo 21 § 4º da Lei 8.666/93, fica retificado o
Termo de Referência do Edital, permanecendo a mesma data, 12 de julho de 2022,
às 09:00H.

Quatis, 11 de julho de 2022
Iohan Wender Texeira Silva - Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 101/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSLADO DE
PACIENTES EM UTI TERRESTRE
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 29 de julho de 2022, às 09:00 horas. O Edital disponível
para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

Quatis, 08 de julho de 2022
IOHAN WENDER TEIXEIRA SILVA - Pregoeiro

Barra Mansa

O Parque da Cidade de
Barra Mansa passará por
adaptações e melhorias,
como sinalização viária e
iluminação, nos próximos
dias visando a instalação do
Centro de Treinamento de
Condutores de Veículos nas
categorias A, B,C, D e E. O
anúncio foi feito pelo prefei-
to Rodrigo Drable e o presi-
dente do Detran-RJ (Depar-
tamento de Trânsito do Esta-
do do Rio de Janeiro), Adol-
pho Konder Homem de Car-
valho Filho, na tarde desta
segunda-feira (11), no gabi-
nete do chefe do Executivo.

Segundo informações da
equipe do Detran, o espaço
disponibilizado já foi vistori-
ado e aprovado pelo órgão,
permitindo que os cidadãos
barra-mansenses realizem
as aulas para a condução de
motocicletas, carros de pas-
seio, ônibus, caminhões e ve-
ículos acoplados no próprio
município. Atualmente, so-
mente os treinos para a con-
dução de veículos de passeio
são realizados na cidade. Os
demais acontecem em muni-

Parque da Cidade terá Centro
de Treinamento de Condutores

Área já foi aprovada pelo Detran e nos próximos dias será adaptada para a realização de aulas
cípios vizinhos, o que acaba
demandando maior disponi-
bilidade de tempo e gastos
dos candidatos a condutores.

Drable adiantou que a
iniciativa traz grandes gan-
hos para a cidade.

- Essa é mais uma deman-
da antiga da população e das
autoescolas que estamos
atendendo. Fica aqui nosso
agradecimento ao governa-
dor Cláudio Castro, que tem
construído uma liderança
com harmonia em todo o Es-
tado, que nos possibilita
grandes oportunidades.
Agradeço também ao presi-
dente do Detran – ressaltou.

Adolpho Konder desta-
cou o carinho que o governa-
dor Castro mantém pela ci-
dade e a grande parceria
construída com o prefeito
Rodrigo Drable. Disse tam-
bém que com a pandemia da
Covid-19 e a alta do combus-
tível, muitos cidadãos fize-
ram a opção pela utilização
de motocicletas como meio
de locomoção e de trabalho,
com as vagas de motoboy.

Segundo dados do De-
tran, as provas de condução
dos veículos a serem realiza-

das em Barra Mansa, já
acrescidas das cotas extras,
terão 180 vagas disponibili-
zadas e serão realizadas no
período de 8h30 às 11h30.

Para o representante de
uma das autoescolas do mu-

nicípio, Sebastião da Costa,
a concentração das aulas e
provas no município é muito
importante, pois além de
atender as demandas dos
alunos, evita as perdas de
consumidores para as cida-

des vizinhas.
O anúncio contou com as

presenças dos deputados es-
taduais Léo Vieira e Max Le-
mos; do secretário munici-
pal de Ordem Pública, Capi-
tão Daniel Abreu; do presi-

dente da Câmara, Luiz Fur-
lani, dos vereadores Pissula
(Vicente de Paula Ferreira),
Gustavo Gomes e Casé (Car-
los José Rodrigues Figuei-
ra); e representantes das au-
toescolas do município.

Anúncio foi feito pelo prefeito Rodrigo Drable e o presidente do Detran-RJ, Adolpho Konder, no gabinete do chefe do Executivo

Chico de Assis/PMBM

Volta Redonda/Rio

O Centro Universitá-
rio de Volta Redonda
(UniFOA) emitiu nesta se-
gunda-feira (11), uma nota
de repúdio contra um ex-
aluno acusado de estupro.
O médico anestesista Gio-
vanni Quintella Bezerra
foi preso em flagrante na
madrugada do mesmo
dia, em São João Meriti,
no Rio de Janeiro. Ele é
acusado de abusar de
uma paciente durante
uma cesárea no Hospital
da Mulher, no município
da Baixada Fluminense.

Enfermeiras da unida-
de de saúde registraram o
momento colocando um ce-
lular escondido na sala de
parto após a equipe do hos-
pital desconfiar do compor-
tamento do médico, entre
outros motivos, pela quan-
tidade de sedativo que ele
aplicava nas pacientes.

UniFOA repudia ato de
estupro cometido por ex-aluno

Na terceira cesárea reali-
zada domingo, dia 10, a equi-
pe do hospital inclusive tro-
cou a sala de parto para con-
seguir registrar o crime e
entregou o material para as
autoridades, que realizaram
a prisão do médico. Bezerra
foi indiciado por estupro de
vulnerável, cuja pena varia
de 8 a 15 anos de prisão.

Veja a nota na íntegra:
“O Centro Universitário

de Volta Redonda – UniFOA
tem como missão promover
a formação humana, cientí-
fico-tecnológica e profissio-
nal, fundamentada na ética
e norteada pela responsabili-
dade social.

O UniFOA, ao longo dos
seus 54 anos de existência,
vem formando profissio-
nais para que exerçam
suas profissões com res-
ponsabilidade, ética e res-
peito. Valores perpetuados
e inegociáveis que nortei-

am as atitudes, compor-
tamentos e resultados
nas relações institucio-
nais e humanas.

Repudiamos veemen-
temente a prática exerci-
da por qualquer uma das
pessoas que tenham feito
ou façam parte do corpo
social desta Instituição de
Ensino, de qualquer ato
que configure crime, a
ser devidamente apurado
e punido, de acordo com a
legislação em vigor.

Lamentamos profun-
damente a notícia do cri-
me de estupro praticado
contra uma grávida, du-
rante a realização de uma
cesariana no Hospital em
São João de Meriti – RJ. E
esperamos que todas as
medidas cabíveis sejam
tomadas pelas autorida-
des competentes e pelo
Conselho Regional de Me-
dicina do Estado do Rio
de Janeiro – CREMERJ”.

Fábrica de Óculos da Prefeitura já
entregou 300 unidades este mês

Barra Mansa

No próximo dia 20 de ju-
lho, a Fábrica de Óculos da
Prefeitura de Barra Mansa
vai completar três anos de
funcionamento no município.
Desde o início, já foram entre-
gues mais de 5.000 óculos, sen-
do 300 unidades apenas no
mês de julho. São beneficia-
dos estudantes da rede públi-
ca municipal e idosos atendi-
dos pelo Sistema Único de
Saúde (SUS), além de pessoas
assistidas pelo CEMAE (Cen-
tro Municipal de Atendimen-
to Educacional Especializa-
do), Secretaria Assistência So-
cial e Direitos Humanos e
Apae (Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais).

Na manhã desta segunda-
feira (11), o prefeito Rodrigo
Drable e o gerente da Fábrica
de Óculos, Joel Valcir Pereira,
realizaram a entrega de mais
103 óculos. Marcaram presen-
ça também o secretário de Ju-
ventude, Esporte e Lazer, Pau-
lo Sandro, o secretário de Go-
verno, Fanuel Fernando, e os

Foto: Paulo Dimas/PMBM.

Na manhã de ontem, o prefeito Rodrigo Drable e o gerente da
Fábrica de Óculos, Joel Valcir, entregaram mais 103 óculos

vereadores Waguin, Joãozi-
nho do Ar e Cristina Magno.

Rodrigo Drable destacou a
importância do trabalho que
tem sido desenvolvido em
Barra Mansa.

- Nós idealizamos esse pro-
jeto porque percebemos que
muitas crianças estão com difi-
culdade de aprendizagem por
falta de óculos. E muitos ido-
sos estavam tomando remédio
errado por não conseguirem
ler a bula. Nós decidimos cons-
truir uma fábrica de óculos

dentro da prefeitura para fazer
as doações de óculos de quali-
dade. Temos uma demanda
imensa e precisamos divulgar
mais porque há pessoas que fa-
zem a consulta, mas não vêm
retirar os óculos - afirmou.

Atendimento
A Fábrica de Óculos fun-

ciona de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h, no pátio da
Prefeitura de Barra Mansa,
que fica localizada na Rua
Luís Ponce, 263, Centro.

Barra Mansa

O secretário de Ordem
Pública de Barra Mansa,
Capitão Daniel Abreu, con-
feriu de perto no final de se-
mana, a liberação parcial
do acesso ao bairro Vila Ur-
sulino, no Km 276, da via
auxiliar da Via Dutra. A ini-
ciativa trará melhor fluidez
do trânsito nas imediações
e a expectativa é que em
breve a estrada seja total-
mente desobstruída.

Acesso à Vila Ursulino pela marginal
da Via Dutra é liberado parcialmente

A via auxiliar estava in-
terditada desde o dia 30 de
março após o deslizamento
de uma encosta provocado
supostamente pelo enchar-
camento do solo com as chu-
vas típicas da temporada.

Neste período, a Prefei-
tura fez inúmeros contatos
com a direção da concessio-
nária que administra a Ro-
dovia Presidente Dutra vi-
sando resolver o problema.
Chegou inclusive, a impe-
trar medida judicial contra
a empresa para o desblo-
queio da via.

A concessionária CCR
RioSP informou que reali-
zou vistorias para avaliar o
local e, posteriormente,
equipes de engenharia rea-
lizaram o retaludamento
provisório do aterro – pro-
cesso de terraplenagem que
garante maior estabiliza-
ção do material – para, as-
sim, liberar a faixa interdi-
tada ao tráfego de veículos.
A concessionária orienta
os motoristas que respei-
tem a sinalização implanta-
da no trecho em obra e o li-
mite de velocidade.

Divulgação

Equipes de engenharia da CCR RioSP realizaram o retaludamento
provisório do aterro

Itatiaia participa do 1º Fórum de
Desenvolvimento Sustentável das Cidades

Itatiaia

Equipes das Secretarias de
Turismo, Esporte e Educação
de Itatiaia participaram entre
os dias 8 e 10 de julho (de sexta
a domingo), do 1º Fórum de
Desenvolvimento Sustentável
das Cidades. O evento, realiza-
do no Pavilhão do Ibirapuera,
em São Paulo, reuniu gestores
públicos, acadêmicos, organi-
zações da sociedade civil e do
setor privado, para debater os
avanços e desafios das cidades
na execução da Agenda 2030 da
ONU (Organização das Nações
Unidas). A iniciativa do encon-
tro foi do Instituto Cidades
Sustentáveis, com o apoio do
projeto CITinova e do Fundo
Global para o Meio Ambiente.

Ao todo, nove painéis te-
máticos debateram o “lança-

mento do Índice de Desenvol-
vimento Sustentável das Cida-
des – a evolução e desafios das
cidades brasileiras nos 17
ODS (Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável) da Agen-
da 2030 da ONU”, “O papel dos
governos locais na implemen-
tação da Agenda 2030”, “Proje-
to CITInova: tecnologia e Ino-
vação para Cidades Sustentá-
veis”, “Enfrentamento à mu-
dança climática”, “Cidades
economicamente inclusivas”,
“Cultura de paz nas cidades”,
“Cidades Democráticas”, “O
papel das empresas na susten-
tabilidade urbana” e “Como
estabelecer parcerias para o
financiamento da Agenda
2030 nas cidades”.

Durante o evento houve o
lançamento pelo ICS (Institu-
to Cidades Sustentáveis) do

IDSC-BR (Índice de Desenvol-
vimento Sustentável das Cida-
des – Brasil). O objetivo da fer-
ramenta será monitorar o ní-
vel de participação dos muni-
cípios brasileiros no rol dos
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável. O índice agrega
dados e indicadores das cida-
des brasileiras, avaliando
avanços e dificuldades na exe-
cução dos 17 ODS.

A análise dos resultados
vai permitir a elaboração de
um ranking dos municípios,
podendo ainda formular ori-
entações para políticas muni-
cipais, definir metas com base
em indicadores de gestão e fa-
cilitar o monitoramento dos
objetivos do desenvolvimento
sustentável em nível local.
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Volta Redonda

Volta Redonda retomou
os atendimentos do projeto
Revi-VER, iniciativa da Se-
cretaria Municipal de Saú-
de (SMS), que já realizou
mais de 5 mil cirurgias de
catarata na cidade. Nesse fi-
nal de semana foram reali-
zados mais de 300 exames
pré-operatórios, na Ilha São
João. Os pacientes atendi-
dos já saíram com as cirur-
gias agendadas, que serão
realizadas entre os dias 19 e
22 deste mês. O serviço é
gratuito para moradores de
Volta Redonda.

As cirurgias acontecerão
em um centro cirúrgico of-
talmológico móvel instalado
na Ilha São João. Os pacien-
tes atendidos nesse sábado e
domingo estavam na fila de
espera pelo procedimento.
Eles foram submetidos a
exames pré-operatórios,
como o de biometria óptica
– utilizado para o cálculo
preciso das lentes intraocu-
lares a serem implantadas
na cirurgia. Todos os proce-
dimentos, como exames pré-
operatórios e acompanha-
mento pós-cirurgia, ocor-
rem pelo SUS (Sistema Úni-
co de Saúde).

CIRURGIAS DE CATARATA

Mais de 300 exames pré-operatórios
são realizados em Volta Redonda

Serviço gratuito para moradores da cidade foi retomado. Operações serão realizadas entre os dias 19 e 22 deste mês
O pai da auxiliar admi-

nistrativa Mônica Apareci-
da Ferreira foi atendido
nesse sábado. Ela parabeni-
zou a iniciativa e principal-
mente o atendimento rece-
bido pela equipe do projeto
Revi-VER.

- Foi ótimo. Meu pai tem
75 anos e foi muito bem
atendido. Atendimento rápi-
do e explicaram tudo direiti-
nho. Ele já vai fazer a cirur-
gia no próximo dia 19, em
um dos olhos, e depois fará
no outro. Só tenho a agrade-
cer o prefeito Neto e a todos
os envolvidos neste projeto -
elogiou Mônica.

A autônoma Graziele Sel-
vati acompanhou o pai e
também elogiou a receptivi-
dade e o bom atendimento
da equipe do Revi-VER.

- Meu pai já havia opera-
do catarata no mandato an-
terior do prefeito Neto. De-
pois entrou outra gestão,
não fez nada e ele ficou na
fila. Agora foi chamado e de-
pois dos exames realizados
no sábado, vai fazer a cirur-
gia no próximo dia 19. Ele
quer muito fazer a operação
logo, para continuar a fazer
coisas do dia a dia, como di-
rigir, por exemplo. E lá todos
foram muito atenciosos. Só

tenho a agradecer - comen-
tou Graziele.

Novos agendamentos
e fila de espera

Podem se inscrever no
programa qualquer mora-
dor da cidade que já tenha
sido diagnosticado com cata-
rata. A pessoa ou familiar
deve procurar o DIPA (De-
partamento de Informação,
Programação e Avaliação),
que fica na sede da Secreta-
ria de Saúde, no antigo hos-
pital Santa Margarida, no
bairro Niterói. O atendimen-
to é feito de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17 horas. É
necessário levar o Cartão
SUS ou CPF e documento
com foto do paciente.

As pessoas que já fizeram
cadastro para cirurgia de ca-
tarata não precisam ir ao
DIPA para renovar a solici-
tação. Todos que estão na
fila de espera serão convoca-
dos para fazer o procedimen-
to, através de comunicação
oficial da Secretaria de Saú-
de. Eles devem acontecer ao
longo dos próximos meses.

A Prefeitura de Vota Re-
donda também alerta que não
há orientação para que as pes-
soas procurem atendimento
diretamente na Ilha São João.

Foto: Divulgação/Secom PMVR

Nesse final de semana foram realizados mais de 300 exames pré-operatórios, na Ilha São João;
pacientes saíram com cirurgias agendadas

Volta Redonda

Uma equipe técnica da Pre-
feitura de Volta Redonda foi
acompanhar nesta segunda-fei-
ra (11), a primeira concretagem
de maior vulto das obras para
construção da nova ponte so-
bre o Rio Paraíba do Sul. Dois
blocos que servirão de base de
apoio aos pilares da estrutura
foram concretados, depois de
serem preparados com estrutu-
ra metálica ao longo da sema-
na passada. Ao mesmo tempo,
a empreiteira Santa Luzia, que
venceu a licitação feita pelo Go-
verno do Estado para tocar a
obra, iniciou a cravação de no-
vas estacas para que os traba-
lhos avancem em direção ao
bairro Aterrado.

A ponte vai ligar as duas
regiões da cidade, historica-
mente divididas pelo Rio Pa-
raíba do Sul. A nova estrutu-
ra terá acessos pelo Aterra-
do (trecho próximo ao Fó-
rum) e no bairro Aero Clube
(próximo ao Kartódromo e à
Radial Leste). A construção
da ponte é parte de um pro-
jeto maior de Mobilidade Ur-
bana, que vai ajudar a desa-
fogar o trânsito da cidade,
especialmente na área cen-
tral do Aterrado. Ao mesmo
tempo em que a ponte está
sendo erguida, é iniciada a
obra para construção de
uma alça no Viaduto Heitor
Leite Franco (em direção a
quem desce do bairro Colina
para o Aterrado). Essa alça
vai desembocar na Rua do
Canal, em um trecho perto
da Capela Mortuária.

Desta forma, o motorista
que vier da região da Colina

Obra para construção de nova
ponte tem primeira concretagem

e da São Geraldo, por exem-
plo, poderá descer o viaduto
Heitor Leite Franco pela
Rua do Canal, seguindo dire-
to em direção ao Aero, ao Re-
tiro ou para acessar a Radial
Leste pela nova ponte. Isso
tudo sem passar pelo meio
do Aterrado (onde estão por
exemplo a Câmara Munici-
pal, a delegacia e grande
parte do comércio do bair-
ro). Da mesma maneira, se-
rão iniciadas em breve as
obras para construção de
um novo viaduto na Avenida
Nossa Senhora do Amparo,
saindo de Niterói e levando
o fluxo de veículos direta-
mente para as vias princi-
pais do Retiro.

Um outro viaduto também
será construído, mas ligando

o bairro Jardim Amália (pró-
ximo ao antigo Restaurante
Casarão) até o Fórum do Ater-
rado. Ou seja, as obras têm
suas utilidades de forma iso-
lada, mas são todas comple-
mentares de um projeto mai-
or. Além disso, estão em anda-
mento na cidade as obras
para adequação de calçadas,
construção de ciclovias e ins-
talação de lâmpadas de LED.
Todo o projeto foi feito pela
prefeitura, mas está sendo
custeado e fiscalizado pelo
Governo Estadual. “Nossa
gratidão ao Estado, por ter
olhado com tanto carinho por
Volta Redonda. Nossa cidade
está sendo reconstruída e isso
só é possível graças a este
apoio!”, disse o prefeito Anto-
nio Francisco Neto.

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Trabalho para preenchimento dos blocos que vão sustentar os
pilares da ponte teve início nesta segunda-feira, 11

Volta Redonda

Os 80 primeiros estudan-
tes beneficiados pelo progra-
ma “Qualifica Fevre”, da
Fundação Educacional de
Volta Redonda, receberam
os certificados de conclusão
do curso de Qualificação
Profissional em Assistente
Administrativo na última
semana. Durante o primeiro
semestre letivo, com um to-
tal de 120 horas, estudantes
dos colégios municipais
João XXIII e Getúlio Vargas
fizeram a capacitação para o
mercado de trabalho no con-
traturno das aulas. Cada
unidade formou duas tur-
mas e novos alunos iniciam
o curso em 08 de agosto nos
colégios Getúlio Vargas,
João XXIII e José Botelho de
Athayde.

O “Qualifica Fevre” foi
idealizado pela secretária
municipal de Educação e di-
retora-presidente da Fevre
(Fundação Educacional de
Volta Redonda), Therezinha
dos Santos Gonçalves, a
Tetê, que morreu no domin-
go passado. O objetivo do
programa é proporcionar
aos alunos da rede pública
municipal, com idade a par-
tir de 14 anos, o primeiro
contato com o mundo do tra-
balho. Assistente Adminis-
trativo foi o primeiro curso
e incluiu aulas de Teoria Ge-

Programa ‘Qualifica Fevre’
forma primeiras turmas

Foto: Divulgação/PMVR

Alunos dos colégios João XXIII e Getúlio Vargas receberam os certificados na última semana

ral da Administração, Lín-
gua Portuguesa e Informáti-
ca.

A professora Elita Maria
Nogueira, assessora de gabi-
nete da Fevre, lembrou que
o futuro dos jovens cidadãos
voltarredondenses sempre
foi uma preocupação de
Tetê.

- O ‘Qualifica Fevre’ pro-
move a qualificação profis-
sional do aluno, desenvolvi-
mento do pensamento críti-
co e aquisição de novas
competências - ressaltou.

A diretora Pedagógica da
Secretaria Municipal de
Educação (SME) e Fevre,
Valéria Augusta Franco de
Carvalho Coelho, afirmou
que “abrir portas, dar opor-
tunidades para nossos alu-
nos é nossa missão. A mis-
são de ensinar e aprender
para juntos construirmos
um futuro de boas conquis-
tas”, acredita.

O implementador do
curso de qualificação, pro-
fessor João Bosco de Olivei-
ra Calmeto, disse que a cer-
tificação das primeiras tur-
mas do ‘Qualifica Fevre’ é
um sonho concretizado. Du-
rante as cerimônias de for-
matura ele falou: - Hoje, é a
primeira de muitas etapas
no decorrer do processo de
aquisição de conhecimen-
tos. Este primeiro certifica-
do profissional, vai colabo-

rar para uma carreira bri-
lhante no mercado de traba-
lho – projetou.

A diretora Geral do Colé-
gio João XXIII, professora
Roberta de Souza Silva, pa-
rabenizou todos os alunos,
desejando um futuro bri-
lhante.

- Espero que possamos
oportunizar novos formandos
a trilharem um caminho pro-
fissional de sucesso – disse.

O diretor Geral do Colé-
gio Getúlio Vargas, profes-
sor Edmilson Silva, afir-
mou que a oferta de qualifi-
cação profissional aos alu-
nos era um sonho antigo.

- Fico muito feliz pelos
alunos que aproveitaram a
oportunidade, fizeram o
curso e, agora, poderão ser
além de bons alunos, profis-
sionais capacitados – falou.

Os dois diretores fize-
ram questão de ressaltar a
importância do projeto, cri-
ado e implantado pela pro-
fessora Therezinha em sua
gestão à frente da Fevre.

- Só temos a agradecer
pela dedicação e maestria
como profissional da Edu-
cação - disse Roberta.

- A implementação da
qualificação profissional
para os alunos da Fevre é
um dos legados que Tetê
deixa para a Rede Munici-
pal de Ensino – considerou
Edmilson.

Resende

A Fundação Casa da Cul-
tura Macedo Miranda (FC-
CMM) está com inscrições
abertas para aulas gratuitas
de iniciação em música para o
público infantil. As inscrições
são feitas presencialmente na
Escola das Artes Maestro Vi-
cente Aniceto Senna, na Rua
Luiz da Rocha Miranda, nú-
mero 117, Centro Histórico.

As aulas são divididas em
três faixas etárias: alunos com
idade entre 5 e 8 anos, para
musicalização infantil com
flauta doce; alunos com idade
entre 8 e 12 anos, para inicia-
ção musical com violão, tecla-
do e canto de coral; Além de

Resende abre inscrições para cursos
gratuitos de iniciação em música

iniciação musical para alunos
acima de 12 anos, sem limite
de idade, para aulas de violão,
guitarra, baixo, teclado, técni-
ca vocal e canto de coral.

Os horários disponíveis para
iniciação em música são de se-
gunda a sexta, entre 8h e 17h, com
horários de aula previamente
marcados, uma vez por semana,
com duração de 50 minutos.

As inscrições podem ser fei-
tas de segunda à sexta, das 9h às
12h e 13h às 17h, tendo em mãos
os seguintes documentos: 01 foto
3x4, cópia da identidade, CPF ou
certidão de nascimento, cópia
do comprovante de residência,
cópia da identidade do respon-
sável (para menores de idade).
Lembrando que as inscrições de
menores de idade só podem ser

feitas pelo responsável.
- A FCCMM está de portas

abertas para receber interes-
sados e futuros apaixonados
pela música. Lidamos com
alunos desde os 5 anos e conta-
mos com profissionais experi-
entes e qualificados para exer-
cer esse trabalho com todo
cuidado e carinho. É muito
empolgante poder promover
essa afinidade e aproximação
com a música. O convite tam-
bém é feito aos mais velhos,
pois nunca é tarde para mer-
gulhar no mundo da música -
comentou o presidente da FC-
CMM, Thiago Zaidan. Para
outras informações, os inte-
ressados podem entrar em
contato por telefone através do
número (24) 3354-6971.
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Volta Redonda

 A prefeitura anun-
ciou nesta segunda-feira,
dia 11, que vai entrar
com novo recurso judici-
al para manter a gratui-
dade nas passagens de
ônibus para pessoas a

Prefeitura vai entrar com recurso para
manter gratuidade de passagem para idosos

Sindicato conseguiu liminar suspendendo gratuidade para pessoas entre 60 e 64 anos em Volta Redonda
partir dos 60 anos. É que
o Sindpass (Sindicato das
Empresas de Transporte
de Passageiros) conse-
guiu uma liminar, no úl-
timo dia 29, suspendendo
que idosos entre 60 e 64
anos usem os ônibus ur-
banos de graça.

Pela decisão, dada pelo
juiz da 4ª Vara Cível de
Volta Redonda, Roberto
Henrique dos Reis, o mu-
nicípio terá que pagar
uma multa diária de R$ 20
mil, a partir da data da
notificação,  caso a medi-
da seja descumprida.  O

juiz afirma em sua deci-
são que as empresas de
ônibus passam por difi-
culdade financeira e que
a liminar não pretende re-
ajustar o preço da passa-
gem de ônibus urbano.

O juiz afirma “que o
município não pode con-

ceder a gratuidade para
esta parcela da população
sem a respectiva fonte de
custeio”. Segundo Rober-
to Henrique, não está
comprovado, conforme
alega a Prefeitura de Vol-
ta Redonda, que a tarifa já
tem como elemento

“constitutivo o custeio
das gratuidades”.

No ano passado, o sin-
dicato das empresas de
ônibus já havia consegui-
do uma decisão favorável
para retirar a gratuidade
dos idosos, mas a prefeitu-
ra recorreu e ganhou.

Brasília

Pela segunda semana se-
guida, o mercado financei-
ro reduz a expectativa de in-
flação para 2022. De acordo
com o Boletim Focus, divul-
gado ontem (11) pelo Banco
Central, o Índice de Preços
ao Consumidor Amplo
(IPCA) deste ano deverá fi-
car em 7,67%. Há uma se-
mana, esse percentual esta-
va em 7,96%; e há quatro se-
manas, em 8,5%.

O Boletim Focus é uma
publicação semanal que re-
úne a projeção de cerca de
100 instituições do merca-
do para os principais indi-
cadores econômicos do
país. Para 2023, a expectati-
va de inflação subiu de
5,01% (previsão divulgada
na semana passada) para
5,09%. É a 14ª alta seguida.

Há quatro semanas o
IPCA estava em 4,7%. Já
para 2024, a projeção de in-
flação aumentou, passando
de 3,25% para 3,3%. Para
2025, a projeção inflacioná-
ria se mantém estável há 52
semanas, em 3%.

PIB
Com relação ao Produto

Mercado financeiro prevê inflação de 7,67% para 2022
Para 2023, a expectativa de inflação subiu de 5,01% para 5,09%; é a 14ª alta seguida

Interno Bruto (PIB, a soma
dos bens e dos serviços pro-
duzidos no país), o Boletim
Focus desta semana au-
mentou de 1,51% (projeção
divulgada na semana pas-
sada) para 1,59% a previ-
são de crescimento. Há
quatro semanas, o cálculo
estava em 1,42%.

O PIB estimado para
2023 ficou estável na com-
paração com a semana pas-
sada, 0,5%. Há quatro se-
manas, estava em 0,55%.

Para 2024, a estimativa
apresentada hoje é de 1,8%,
ante o 1,81% projetado na
semana anterior. Há qua-
tro semanas, o percentual
de crescimento era de 2%.
Para 2025, a previsão para
o PIB se mantém estável
em 2% há 35 semanas.

Taxa de juros
O mercado financeiro

manteve estável em 13,75%
ao ano a estimativa para a
taxa básica de juros, a Se-
lic, de 2022. Há quatro se-
manas, a previsão era de
13,25% ao ano para o fecha-
mento do ano.

Também se manteve es-
tável a previsão da Selic
para 2023, na comparação

com o número apresentado
há uma semana, de 10,5%
ao ano. Há quatro sema-
nas, a previsão era de fe-
char 2023 com uma taxa de
10% ao ano.

Para 2024 a previsão é
de uma Selic em 8% ao
ano. Na semana passada
estava previsto que a taxa
fecharia em 7,75% ao ano,
em 2023; e há quatro sema-
nas o valor era de 7,5% ao

ano - o mesmo percentual
previsto para 2025.

Dólar
A estimativa para a co-

tação do dólar ao final do
ano apresentou alta na
comparação com a semana
passada, passando de R$
5,09 para R$ 5,13. Há quatro
semanas, a previsão era de
que a moeda norte-ameri-
cana fecharia o ano com

Foto: ABr

Há uma semana, esse percentual estava em 7,96%; e há quatro semanas, em 8,5%

uma cotação de R$5,01.
De acordo com o Focus,

o dólar fechará 2023 cota-
do a R$ 5,10 – o mesmo va-
lor da semana anterior.
Há quatro semanas, a ex-
pectativa era de que a mo-
eda apresentaria a cota-
ção de R$ 5,05 ao final do
próximo ano.

O boletim projeta, para
2024, uma cotação de R$
5,06, ante aos R$ 5,07 proje-

Brasília

Procons de todo o país ini-
ciaram ontem várias frentes
de fiscalização para conferir se
os postos de combustíveis es-
tão cumprindo a determina-
ção de informar, de forma
“correta, clara, precisa, osten-
siva e legível”, os preços dos
combustíveis cobrados em 22
de junho de 2022 – data anteri-
or à entrada em vigor da lei
que prevê a redução do Impos-
to sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS) que
incide sobre os combustíveis.

Coordenada pela Secreta-
ria Nacional do Consumidor
(Senacon), a fiscalização pre-
tende verificar se a redução
ICMS será repassada aos
consumidores, possibilitan-
do a todos comparar o preço
atual com o que era cobrado
antes de vigorar a lei que
não permite às unidades fe-
derativas cobrar o imposto
com percentual acima da alí-
quota de 17% ou 18%, depen-
dendo da localidade.

Diante da situação, o Mi-
nistério da Justiça e Segu-
rança Pública abriu também
um canal para a denúncia,
via internet, de postos de
combustíveis que não cum-
pram com o que está previs-
to na lei. O formulário para
denúncia pode ser acessado
pela internet.

“Através do canal, os con-
sumidores poderão infor-
mar o nome do posto, a loca-
lização e se o estabelecimen-
to informa em local visível o
preço dos combustíveis co-
brado no dia 22 de junho e o
preço atual. O link permite
ainda que o cidadão envie
uma foto do posto denuncia-
do”, informa o MJ.

Além das frentes de fiscali-

Procons mantêm
fiscalização em postos

de combustíveis
zação e do canal de denúncia,
está previsto para amanhã
(12), que Agência Nacional do
Petróleo (ANP) e Senacon fis-
calizem também as distribui-
doras de combustíveis. “A in-
tenção é saber se o valor co-
brado na revenda aos postos
segue a redução do imposto
para que o preço final seja re-
passado ao consumidor”, de-
talhou o ministério.

Decreto
O Decreto n° 11.121/22, que

prevê essas mudanças, desta-
ca também que os donos dos
postos deverão informar, em
separado, o valor aproximado
relativo ao Imposto sobre ope-
rações relativas à Circulação
de Mercadorias e sobre Presta-
ções de Serviços de Transpor-
te Interestadual e Intermunici-
pal e de Comunicação (ICMS);
o valor relativo à Contribuição
para os Programas de Integra-
ção Social e de Formação do
Patrimônio do Servidor Públi-
co (PIS/Pasep); Contribuição
para o Financiamento da Se-
guridade Social - Cofins e o va-
lor relativo à Contribuição de
Intervenção no Domínio Eco-
nômico incidente sobre a im-
portação e a comercialização
de petróleo e seus derivados,
gás natural e seus derivados, e
álcool etílico combustível
(Cide-combustíveis).

Segundo o ministério,
caso o estabelecimento não
cumpra a medida, “incorrerá
no descumprimento do arti-
go 6º, Inciso III, do Código de
Defesa do Consumidor
(CDC). A sanção pelo des-
cumprimento da norma pode
gerar multa com o teto de R$
13 milhões”.

Edição: Valéria Aguiar - ABr

tados como cotação há uma
semana; e aos R$ 5,03 proje-
tados há quatro semanas
para o final daquele ano.

Para 2025, a estimativa é
de uma cotação de R$ 5,15
para a moeda norte-america-
na, mesmo valor visto no bo-
letim da semana passada. Há
quatro semanas, a cotação
projetada estava em R$ 5,13.

Edição: Fernando Fraga – Abr

Brasil deve acelerar entrada na
economia digital, diz especialista

Economia digital em alguns lugares vem mudando a forma como as pessoas consomem e se
relacionam

Florianópolis

A China desenvolvendo
um carro voador. Os Estados
Unidos autorizando o merca-
do de mineração de bitcoin.
Emmanuel Macron utilizando
o Minecraft para a sua reelei-
ção à presidência na França.

Essa é a economia digital,
que em alguns lugares vem
mudando a forma como as
pessoas consomem e se rela-
cionam. No Brasil, ela ainda
dá os primeiros passos, “bem
lá atrás”, disse Gil Giardelli,
professor e especialista em
inovação e economia digital.

“Sendo muito honesto,
sou muito otimista com o
meu país. Mas não estamos
preparados. Estamos bem
atrás. Por isso, estamos ven-
do muitas indústrias auto-
mobilísticas se mudando da-
qui. Esse é um efeito que
vem acontecendo com as
empresas nos últimos anos
porque, por exemplo, a gente
não criou um projeto de fu-
turo de nação para o carro
elétrico e para o carro autô-
nomo”, afirmou ele, em en-
trevista à Agência Brasil.

Segundo Giardelli, para o
país avançar nessa inovação
é preciso se pensar em políti-
cas públicas. “O primeiro
ponto é que nós precisamos
ter uma super conexão, o
que é chamado de tríade e de
inovação, que são políticas
públicas - e eu não estou fa-
lando só de financiamento e
dinheiro porque isso nós te-
mos. Mas, por exemplo, ace-
lerar as leis de patentes para
que não demorem tanto tem-
po”, disse ele. “É necessário
uma política que envolva to-
dos os entes da federação
para se pensar em um proje-
to de nação”, ressaltou.

Foto: Marcelo Casal Jr (ABr)

“Se tivéssemos uma capa-
citação de alto impacto na
educação desde a primeira
infância, hoje os quase 15
milhões de empregos dispo-
níveis em biotecnologia,
neurotecnologia, digital
tech e nanotecnologia, se o
mundo fosse simples, você
pegaria aqueles 13 milhões
de desempregados [no Bra-
sil] e colocaria nesses em-
pregos. Só que para você fa-
zer isso, você teria que ter
preparado essas pessoas des-
de a primeira infância”, ex-
plicou o especialista.

Ilhas de inovação
Para ele, a iniciativa pri-

vada também precisa fazer a
sua parte nesse processo. “A
iniciativa privada precisa
dar a mão para esses dois en-
tes, que são a academia e a
universidade, para se criar
uma política de nação. Hoje
temos iniciativas fantásticas
aqui, porém, são ilhas de
inovação”, ressaltou.

Durante apresentação no
17º Congresso Internacional

das Indústrias, entre quinta-
feira (7) e sábado (9), em Flo-
rianópolis, Giardelli apresen-
tou aos empresários diversos
usos dessa nova tecnologia,
que passa pelo metaverso
[rede de mundos virtuais],
pelas vendas online e chega
até as fazendas do futuro,
com a produção, por exem-
plo, ocorrendo em ambientes
confinados. E quem vem lide-
rando essa nova forma de
economia é a China, acres-
centou.

“A China superou os Esta-
dos Unidos em números de
patentes. Nos últimos dois
anos, eles [os chineses] supe-
raram em trabalhos acadê-
micos de classe A, que são os
trabalhos que consideramos
que realmente ajudam a mu-
dar a sociedade em todos os
aspectos”, ressaltou.

“Muitas pessoas acham
que o metaverso é para ven-
der tênis caríssimos, coisas
que parecem bobas. Mas
você tem a outra parte, cha-
mada de omniverso, que são
os chamados gêmeos digitais

das máquinas, das fábricas,
das cidades. Para você ter
uma ideia do impacto dessa
economia digital, a China
conseguiu desenvolver um
carro na indústria dela de
US$ 4,5 mil no preço final.
Isso porque dos 903 itens que
vão no carro elétrico, ela
colocou blockchain [um re-
gistro digital de transações e
contratos descentralizada e
publicamente disponível]
em tudo”, explicou.

O 17º Congresso Interna-
cional das Indústrias foi pro-
movido pela Associação Bra-
sileira das Indústrias de Bis-
coitos, Massas Alimentícias
e Pães & Bolos Industrializa-
dos (Abimapi) e pela Associ-
ação Brasileira da Indústria
de Chocolates, Amendoim e
Balas (Abicab).

*A repórter viajou a con-
vite da Associação Brasilei-
ra das Indústrias de Biscoi-
tos, Massas Alimentícias e
Pães & Bolos Industrializa-
dos (Abimap).

Edição: Kleber Sampaio - ABr
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Volta Redonda

Com dez jogadores em
campo, o Volta Redonda bri-
gou até o último minuto
para conquistar a vitória di-
ante do Mirassol-SP na noite
de domingo, dia 10, no Rauli-
no de Oliveira, em partida
válida pela 15° rodada da Sé-
rie C do Campeonato Brasi-
leiro. Luta que foi premiada
com o gol do lateral-direito
Wellington Silva aos 52 mi-
nutos do segundo tempo,
que decretou o triunfo trico-
lor por 2 a 1, recolocando a
equipe na zona de classifica-
ção para a próxima fase e
abrindo seis pontos da zona
de rebaixamento.

Após o confronto, o co-
mandante Rogério Corrêa
exaltou a raça da equipe e fa-
lou sobre o tamanho do tri-
unfo tricolor.

- Foi gigantesca. Enfren-
tamos a melhor equipe da
competição, porém, conse-
guimos neutralizar algumas
situações deles. Eles sempre
têm uma superioridade mui-
to grande sobre o adversário
e conseguimos encaixar
uma marcação alta, que in-
comodou muito eles. Claro
que tivemos momentos que
a qualidade deles nos trouxe
dificuldade na marcação,
mas o time se portou muito
bem. Acabamos crescendo
no final do jogo ali, com mui-

ta intensidade, entrega, com
a parte física que tem que
ser elogiada, porque esta-
mos jogando duas competi-
ções ao mesmo tempo, e fo-
mos merecedores daquele
gol ali no final. E isso para a
gente foi de uma importân-
cia gigantesca – destacou.

O Esquadrão de Aço re-
torna o foco para a Série A2
agora, porque, na quarta-fei-
ra, dia 13, às 19h, recebe o
Angra dos Reis no Raulino
de Oliveira.

- Esta é a grande dificul-
dade que temos hoje em dia.
As pessoas não têm noção do
que é jogar duas competi-
ções ao mesmo tempo, com
uma obrigação tão grande
como a que temos. O nosso
elenco, temos 22, 23 jogado-
res ali que estão jogando.
Então, temos uma dificulda-
de grande nesta transição de
duas competições diferentes,
mas sabemos que temos que
nos entregar. Agora é des-
cansar e focar no Angra dos
Reis, para que a gente possa
fazer uma vitória e voltar
para o G2, continuando na
briga pela classificação e,
posteriormente, pelo título
do segundo turno da A2 –
ressaltou.

Reapresentação

O elenco tricolor se rea-
presentou na tarde desta se-

‘GIGANTESCA’

Rogério Corrêa destaca importância da
vitória do Voltaço diante do Mirassol-SP

Triunfo recoloca Esquadrão de Aço no G8 da Série C e afasta perigo do Z2
gunda-feira, dia 11. Os atle-
tas que jogaram mais de 60
minutos, ficaram na sede, re-
alizando um trabalho de re-
covery. Já os demais atletas
participaram de um treina-
mento técnico e tático no CT
Oscar Cardoso.

Na programação tricolor
está previsto um treinamen-
to para a manhã desta terça-
feira, dia 12, no CT Oscar
Cardoso, encerrando a pre-
paração para enfrentar o
Angra dos Reis, quarta-feira
(13), às 19h, no estádio Rauli-
no de Oliveira, pela 4ª roda-
da da Taça Corcovado.

O jogo
 
O Volta Redonda iniciou

pressionando e já foi logo
abrindo o placar aos 12 mi-
nutos. Lelê recebeu de Ail-
ton, driblou dois marcado-
res e cruzou para Caio Vitor.
O prata da casa ajeitou a
bola e bateu no cantinho di-
reito para marcar o primei-
ro gol do jogo.

O segundo do Voltaço
quase veio na sequência.
Após saída de bola errada do
adversário. Pedrinho rou-
bou a bola, tocou para Lelê
bater na saída de Danrley,
que, com os pés, evitou o gol
tricolor.

Já o Mirassol apostava
nas bolas paradas para he-
gar ao empate. Na mais peri-

Caio Vitor e Wellington Silva marcaram os gols da vitória tricolor

Foto: VRFC

gosa, aos 27 minutos, Camilo
cobrou falta da intermediá-
ria, Dida se esticou todo
para desviar a bola, que ain-
da explodiu no travessão.

Na volta do intervalo, o
Mirassol chegou ao empate
aos quatro minutos, com Ca-
milo, de pênalti.

Os dois times ficaram
com dez homens em campo
aos 34 minutos da segunda
etapa. Depois de dois minu-
tos com o jogo parado, o ár-

bitro retirou o cartão amare-
lo que tinha dado para o Pe-
drinho, após falta em Luiz
Gustavo, e expulsou o ata-
cante tricolor. O zagueiro da
equipe paulista também
saiu de campo lesionado,
deixando o Mirassol com
um jogador a menos, uma
vez que já tinha feito as cin-
co substituições.

Os minutos finais foram
de pressão do Voltaço. We-
llington Silva levantou na

área e Rafhael Lucas cabe-
ceou para o gol, mas a bola
bateu no braço do defensor
adversário, pênalti que o
árbitro do jogo não mar-
cou.

De tanto insistir, o gol
da vitória saiu aos 52 minu-
tos. Rafhael Lucas finali-
zou, Danrley defendeu e, no
rebote, Wellington Silva
mandou para o fundo das
redes, marcando o gol da
vitória do Voltaço.

Fred se despede do futebol com vitória e nos braços da torcida
Rio

Foram 417 gols em 827
partidas como jogador profis-
sional de futebol. Aos 38
anos, Frederico Guedes Cha-
ves encerrou a carreira do
mesmo jeito que a começou:
vencendo. Foi assim em 26 de
janeiro de 2003, quando es-
treou pelo América-MG, con-
tra o Guarani-MG, em Divi-
nópolis (MG), pelo Campeo-
nato Mineiro.

E não foi diferente no últi-
mo sábado (9), no Maracanã,
no Rio de Janeiro. Como há
19 anos, Fred saiu do banco
de reservas e celebrou um
triunfo - 2x1 - após o apito fi-
nal. Desta vez, sobre o Ceará,
pela 16ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro.

O contexto emocional dei-
xou em segundo plano o fato
de o tricolor carioca ter atin-
gido a quinta vitória seguida
e assumido, provisoriamen-
te, a vice-liderança da compe-
tição, com 27 pontos, dois a
menos que o Palmeiras. O
Ceará, que não perdia há 11
jogos no Brasileirão, segue
com 18 pontos, em 16º, poden-
do encerrar o fim de semana
na zona de rebaixamento se o
Atlético-GO pontuar ou se o
Cuiabá vencer na rodada.

Fred foi chamado pelo téc-
nico Fernando Diniz aos 30
minutos do segundo tempo,
entrando em campo dois mi-
nutos depois, para explosão
dos mais de 63 mil torcedores
no Maracanã - muitos deles
com máscaras alusivas ao
ídolo, aos gritos de “O Fred
vai te pegar”.

O Fluminense já vencia
por 2x0, com homenagens à
estrela da noite nos dois gols.
O primeiro foi de Germán
Cano, justamente quem deu
lugar a Fred na etapa final. O
segundo gol saiu dos pés do
também atacante Matheus
Martins.

Aos 37 minutos, usando a
braçadeira de capitão, Fred
brigou pela bola na esquerda,
mas a tentativa de cruzamen-
to explodiu na defesa. Dois
minutos depois, o veterano
reclamou, em tom de brinca-
deira, com o atacante Caio
Paulista, que bateu cruzado
rente à meta do Ceará. Aos
40, o centroavante apareceu
na própria área para ajudar
a zaga a afastar o escanteio
batido pelo meia Vina. A todo
instante, os companheiros
buscavam o ídolo para ajudá-

lo a se despedir com gol, o
que não aconteceu.

Festa e emoção no fim do jogo

Nos acréscimos, o zaguei-
ro Luís Otávio ainda descon-
tou para o Ceará: 2x1. Nada,
porém, que interferisse na
festa. O apito final do árbitro
Luiz Flávio de Oliveira deu
início às homenagens. Pri-
meiro, Fred subiu em uma
bicicleta para dar uma volta
olímpica no Maracanã, em
referência à volta dele ao Flu-
minense, em 2020, quando pe-
dalou de Belo Horizonte (ele
defendia o Cruzeiro) até o
Rio de Janeiro. Em seguida,
colocou os pés na calçada da
fama do estádio e assistiu a
vídeos com mensagens de jo-
gadores e funcionários do
clube.

“Em 2009 [quando o Flu-
minense escapou da queda à
Série B do Brasileiro], foi
como um título para a gente.
Todos nos deram como rebai-
xados. Vocês [torcedores] lo-
taram o Maracanã e nos reer-
gueram. Formamos o time
campeão de 2010, vice em
2011 e campeão em 2012. [Vo-

cês me] deram a oportunida-
de de ser campeão com a Se-
leção Brasileira nesse está-
dio [em 2013, na Copa das
Confederações]. Em 2014
[após a Copa do Mundo no
Brasil], foi o momento profis-
sional mais difícil da minha
vida. Todos falaram que eu
estava acabado, menos vocês.
Em 2019, estava com a deci-
são de parar. Tinha engorda-
do oito quilos. Só vocês me
escolheram de novo”, decla-
rou Fred, no gramado, antes
de enaltecer o elenco tricolor.

“Tenho certeza que esse
time será campeão esse ano.
Não falo pelo que estamos jo-
gando, mas pelo tanto que vo-
cês [jogadores] trabalham,
guerreiros. Fernando [Diniz,
técnico do Flu], obrigado por
tudo que você está fazendo,
todos os jogadores”, comple-
tou o ídolo do Fluminense,
que foi para os braços da tor-
cida ao final da homenagem.

Fred em números

A camisa grená é a que
Fred mais vestiu. O jogo com
o Ceará foi o 382º pelo Flumi-
nense, clube pelo qual mar-

cou 199 gols e do qual é o mai-
or artilheiro em partidas ofi-
ciais, além de ser o segundo
na história - Waldo, atacante
dos anos 50, balançou as re-
des 319 vezes. Foram duas
passagens pelas Laranjeiras.
Na primeira, entre 2009 e
2016, além dos títulos nacio-
nais, ele foi campeão carioca
em 2012. O retorno se deu em
2020, com o troféu do Estadu-
al deste ano sendo o último
da carreira.

Revelado pelo América-
MG, em 2003, Fred também
defendeu Cruzeiro, Atlético-
MG e Lyon (França). No Cru-
zeiro, ele foi bicampeão mi-
neiro (2018 e 2019) e venceu a
Copa do Brasil de 2018, todos
na segunda passagem pelo
clube celeste (a primeira foi
entre 2004 e 2005). No Galo, ob-
teve o título estadual de 2017.
Na Europa, foi três vezes cam-
peão francês (2005/06, 2006/07
e 2007/08) e ergueu o troféu da
Copa da França de 2008.

Fred encerrou a carreira
como o maior artilheiro do
Campeonato Brasileiro na
era dos pontos corridos (des-
de 2003) e o segundo na histó-
ria da competição, com 158
gols, atrás somente de Rober-
to Dinamite, do Vasco (190).
Ele é, também, o goleador
máximo da Copa do Brasil,
com 37 gols, um a mais que
Romário.

Pela Seleção Brasileira,
Fred fez 40 partidas e 18 gols.
Três estão entre os mais mar-
cantes da carreira. Um deles
decidiu a vitória – 2x0 - sobre a
Austrália, na primeira fase da
Copa do Mundo de 2006, na
Alemanha. Os outros dois fo-
ram anotados na final da Copa
das Confederações – 3x0 - so-
bre a Espanha, no Maracanã.

Fluminense vence o Ceará e atacante é homenageado

Foto: Marcelo Goncalves/Fluminense F.C.

Volta Redonda

Os motores roncaram alto
no Kartódromo de Volta Re-
donda no último sábado, dia
9, nas corridas da 3ª Etapa do
Campeonato Estadual de
Kart do Estado do Rio de Ja-
neiro, organizado pela FAERJ
(Federação de Automobilis-
mo do Estado do Rio de Janei-
ro).

O administrador do Kartó-
dromo de Volta Redonda, Feli-
pe Falcão, explicou a impor-
tância do evento.

– As corridas de kart me-
xem com todos os amantes do
automobilismo. E é isso que
buscamos. Além de movimen-
tar tanto a parte de turismo,
quanto a esportiva da cidade.
Nosso desejo é ver o kartismo
novamente forte em nosso Es-
tado – disse.

Campeões da 3ª Etapa

O Campeonato Estadual
de Kart deste ano está dividi-
do em quatro categorias: Mi-
rim (crianças de 7 a 9 anos);
Cadete (crianças de 8 a 11
anos); Graduado (pilotos de 15
a 27 anos) e Sênior (acima de
28 anos).

O campeão da categoria
Sênior foi Felipe Caiado, kart
número 22. O piloto é do Rio
de Janeiro e tem uma vasta
experiência no kart.

– Possuo 20 anos de kart,
fui campeão carioca de nova-
to, carioca de F4, campeão
brasileiro em 2011, estou vol-
tando a correr neste campeo-
nato após 10 anos parado – in-
formou o kartista.

O vice-campeão na Sênior
foi Marcelo Cascão e o P3,
Timo Jokinen, piloto finlan-
dês, mas que mora na cidade

do Rio há mais de 20 anos.
Na Graduado, quem levou

a etapa foi Sinder Bitton Neto,
filho do Sinder Bitton, promo-
tor do evento. Sindinho, como
é mais conhecido, relatou a fe-
licidade que é competir próxi-
mo de casa.

– Estou no kart faz 13 anos,
tenho muitos campeonatos.
Já corri em São Paulo, dispu-
tei brasileiros de kart, mas
correr no Estado do Rio é
sempre muito bom porque é
perto de casa.

A segunda posição da Gra-
duado ficou com Brenno Ste-
ffan, estreante em competi-
ções de kart.

O vencedor da Cadete foi o
piloto Thomáz Costinhas, de
11 anos de idade, que lidera o
campeonato e foi o destaque
na sua categoria.

O segundo lugar da Cade-
te ficou com o piloto Gabriel
Constantino, de 9 anos, que é
estreante no kart de competi-
ção e morador de Volta Re-
donda.

Na Mirim, o piloto Eduar-
do Martini Mota, de Barra
Mansa, ficou em primeiro lu-
gar e em P3 na geral junto
com os Cadetes. Dudu, como
também é conhecido, leva a
marca de ser o caçula da com-
petição e o mais jovem do Es-
tado correndo oficialmente,
com apenas 7 anos. Também
vale ressaltar que ele é o úni-
co correndo na categoria Mi-
rim neste campeonato.

De acordo com os organi-
zadores o saldo foi positivo,
todos os pilotos e responsá-
veis pelo kart no Estado es-
tão trabalhando para atrair
novos espectadores, mais
kartistas e com o objetivo de
fazer o esporte forte no Rio
de Janeiro.

Emoção, diversão e disputas marcam a
terceira etapa do Estadual de Kart em VR

Pilotos logo após a largada da F4

Foto: Daniel Silva
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